
COMUNE DI MODENA

N. 13/2021 Registro Ordini del Giorno

ATTI DEL CONSIGLIO COMUNALE
SEDUTA DEL 11/03/2021

L’anno duemilaventuno in Modena il giorno undici del mese di marzo ( 11/03/2021 ) alle ore 14:55,
regolarmente convocato, si è riunito il Consiglio Comunale in seduta pubblica per la trattazione
degli oggetti iscritti all’ordine del giorno (1° convocazione)

A  seguito  dell'emergenza  Covid-19,  la  presente  seduta  si  è  svolta  anche  in  modalità
videoconferenza,  ai  sensi  dell'  art.  73 del D.L.  17/03/2020 n.  18,  secondo i  criteri  previamente
fissati dal Presidente con nota prot. 82479 del 25/03/2020. Tutte le votazioni della presente seduta si
sono svolte per appello nominale.

Hanno partecipato alla seduta:

Sindaco Muzzarelli Gian Carlo Presente in aula consiliare

Presidente Poggi Fabio Presente in aula consiliare

Vice Pres. Prampolini Stefano Presente in videoconferenza

Aime Paola Presente in videoconferenza

Baldini Antonio Presente in videoconferenza

Bergonzoni Mara Assente

Bertoldi Giovanni Presente in aula consiliare

Bosi Alberto Presente in aula consiliare

Carpentieri Antonio Presente in aula consiliare

Carriero Vincenza Presente in videoconferenza

Cirelli Alberto Presente in videoconferenza

Connola Lucia Presente in videoconferenza

De Maio Beatrice Presente in aula consiliare

Fasano Tommaso Assente

Forghieri Marco Presente in aula consiliare

Franchini Ilaria Presente in videoconferenza

Giacobazzi Piergiulio Presente in aula consiliare

Giordani Andrea Presente in aula consiliare

Guadagnini Irene Presente in videoconferenza

Lenzini Diego Presente in aula consiliare

Manenti Enrica Presente in videoconferenza

Manicardi Stefano Presente in videoconferenza



Moretti Barbara Presente in videoconferenza

Parisi Katia Presente in aula consiliare

Reggiani Vittorio Presente in aula consiliare

Rossini Elisa Presente in aula consiliare

Santoro Luigia Presente in aula consiliare

Scarpa Camilla Presente in videoconferenza

Silingardi Giovanni Presente in videoconferenza

Stella Vincenzo Walter Presente in aula consiliare

Trianni Federico Presente in videoconferenza

Tripi Ferdinando Presente in videoconferenza

Venturelli Federica Presente in aula consiliare

e gli Assessori:

Baracchi Grazia Assente

Bortolamasi Andrea Assente

Bosi Andrea Assente

Cavazza Gianpietro Presente in aula consiliare

Ferrari Ludovica Carla Presente in videoconferenza

Filippi Alessandra Assente

Lucà Anna Maria Assente

Pinelli Roberta Assente

Vandelli Anna Maria Presente in videoconferenza

Ha partecipato il Segretario Generale del Comune DI MATTEO MARIA.

Il Presidente POGGI FABIO pone in trattazione il seguente 

ORDINE DEL GIORNO  n. 13

ORDINE  DEL  GIORNO  PRESENTATO  DAI  CONSIGLIERI  DE  MAIO,  BOSI,
BERTOLDI,  PRAMPOLINI,  MORETTI,  SANTORO,  BALDINI  (LEGA  MO),
GIACOBAZZI  (F.I.),  ROSSINI  (F.D.I.-P.D.F.),  AVENTE  PER  OGGETTO  "PIANO
ORGANICO  PER  RAFFORZAMENTO  ARGINI  /  CONTROLLO  ALVEI  FIUMI  E
TORRENTI"
Relatore: Presidente



OMISSIS

Concluso il dibattito, il  Presidente sottopone a votazione palese,  per appello nominale, il
sotto riportato ordine del giorno, che il Consiglio comunale respinge con il seguente esito:

Consiglieri presenti al voto: 31
Consiglieri votanti: 31

Favorevoli  12: i  consiglieri  Baldini,  Bertoldi,  Bosi,  De Maio,  Giacobazzi,  Giordani,  Manenti,
Moretti, Prampolini, Rossini, Santoro, Silingardi

Contrari   19: i consiglieri  Aime, Carpentieri,  Carriero, Cirelli,  Connola, Forghieri,  Franchini,
Guadagnini, Lenzini, Manicardi, Parisi, Poggi, Reggiani, Scarpa, Stella, Trianni,
Tripi, Venturelli ed il Sindaco Muzzarelli

Risultano assenti i consiglieri Bergonzoni, Fasano.

Il Presidente proclama l'esito dopo avere ricevuto conferma dal Segretario e dai tre scrutatori. 

““     Premesso che:

a  seguito  delle  copiose  piogge  dei  giorni  scorsi  e  dello  sciogliersi  della  neve  in  Appennino,
domenica 6/12/2020 si sono verificate diverse criticità in provincia, tra le quali: 

a) l'argine sul fiume Panaro cedeva in località Bagazzano, provocando il defluire del fiume che
irrompendo nelle  campagne,  allagava  una  quarantina  di  case  circostanti;  le  acque del  fiume si
incanalavano verso  Nonantola,  arrivando  ad  inondare  anche  parte  di  questo  comune  e  la  zona
industriale che si é trovata sotto 80 cm di acqua;
b) il torrente Tiepido tracimava e, conseguentemente, anche diverse aree della Città di Modena, in
particolare Via Emilia Est – Località Fossalta – Ponte Sant’Ambrogio, sono finite sott’acqua, con
ingenti danni per cittadini ed esercenti di quelle zone;
Risulta che i lavori previsti in Via Curtatona per rinforzare l’argine siano iniziati solo alla fine del
mese di novembre.   
c) l’ingrossarsi del fiume Secchia richiedeva l’apertura delle casse di espansione, con danni e disagi
per i territori, tra gli altri, di Campogalliano e Carpi.   

Considerato che

- dalle relazioni precedenti dell'Aipo, risulta che lo stesso tratto di argine indicato sub a) rischiò di
collassare  già  nel  gennaio  2014,  in  un  punto  molto  vicino  alla  zona  dove si  è  aperta  la  falla
domenica 06/12/2020, e solo un tempestivo e rischioso lavoro di alcuni addetti riuscì a rinforzare in
extremis il punto dell'argine che si era abbassato e che stava per lasciare defluire le acque del fiume
Panaro in piena;

- nell’evento di domenica 06/12/2020, la criticità del sistema idraulico ha interessato direttamente
anche la città di Modena, nella sua zona est, dove tantissimi residenti si sono trovati ad affrontare
una situazione  drammatica,  per  non parlare  delle  attività  già  duramente  colpite  dall’emergenze
Covid-19.



Accertato che

sono stati eseguiti alcuni lavori di manutenzione dell'argine predetto ma non risulta sia stato messo
in pratica un piano di rafforzamento sistematico e generalizzato della barriera di protezione che
fiancheggia il corso del fiume Panaro che infatti ha ceduto proprio dove il rischio si presentò già 6
anni fa.

SI IMPEGNANO IL SINDACO E LA GIUNTA

affinché il Comune di Modena si faccia promotore presso la Regione e presso l'organo competente
(AIPO),  della  richiesta  di  una  complessiva  e  tempestiva  stesura  di  un  piano  organico  per  il
rafforzamento degli argini del fiume Panaro e del fiume Secchia e per il controllo di tutti gli alvei
dei  due  fiumi  predetti  e  dei  loro  affluenti,  con  una  relazione  dettagliata  degli  interventi  da
pianificare, i loro costi e la tempistica della loro esecuzione.    ””



Del che si è redatto il presente verbale, letto e sottoscritto con firma digitale

Il Presidente
POGGI FABIO

Il Segretario Generale
DI MATTEO MARIA


